

| [Primeras Planas](#) | | [IECM](#) |

| [Elección del Poder Judicial Federal](#) | | [INE](#) | | [TEPJF](#) |

| [Congreso Local](#) | | [Columnas](#) |

18 marzo 2025

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Lluven amparos por gravar nómina. **El Universal:** Sheinbaum: desaparecidos son prioridad nacional tras caso Teuchitlán. **La Jornada:** Sheinbaum: atender las desapariciones es prioridad nacional. **Excélsior:** Castigarán las desapariciones como secuestro. **El Heraldo de México:** Fortalecen búsqueda de desaparecidos. **Milenio Diario:** Nada de "verdades históricas oscuras", ofrece Sheinbaum. **El Financiero:** Caería economía mexicana 1.3% en 2025 por los aranceles: OCDE. **El Economista:** La OCDE poda expectativas del PIB en México para el cierre del 2025. **El Sol de México:** Desaparecidos son prioridad nacional. **24 Horas:** Claudia pone foco en desapariciones. **Reporte Índigo:** Gastan miles en viajes religiosos.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

La Jornada Cd.: En plena Cuaresma, escasea el agua en La Nueva Viga. **Excélsior Cd.:** Llamam a vigilar Bullying fuera de las aulas. **Excélsior Cd.:** Esplendor en electromovilidad. **El Heraldo de México Cd.:** Ahorro de 200 MDP, con agenda. **El Sol de México Cd.:** Despojan de vivienda a 484 adultos mayores. **24 Horas Cd.:** Diputados darán estocada a las corridas de toros. **Reporte Índigo Cd.:** El futuro de la planeación.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) y la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE-CDMX) suscribieron un convenio de coordinación y colaboración para la elección del Poder Judicial. Al respecto, **Patricia Avendaño, Consejera Presidenta del IECM**, expuso que ambas instituciones conjuntarán esfuerzos para llevar cabo este ejercicio inédito y para ello se armoniza la normativa y los procesos, al tiempo que se avanza con los poderes de la Ciudad para empatar los plazos y generar la información necesaria para que la ciudadanía acuda a seleccionar a las personas que ocuparán los 138 cargos que se elegirán en la Ciudad de México. [El Universal](#), [El Heraldo de México](#), [Basta](#), [Excélsior](#), [La Prensa](#), [La Jornada](#), [ContraRéplica](#), [El Universal \(sitio\)](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Amexi CDMX \(Sitio\)](#), [El Capitalino CDMX \(sitio\)](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [Metro Noticias MX \(Sitio\)](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [Monitoreo Especial 6](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Pasantes DF CDMX \(Sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Monitoreo Especial 6](#)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó un acuerdo que busca que los capitalinos en el extranjero voten por primera vez por los proyectos de Presupuesto Participativo. La **Consejera Cecilia Hernández**

explicó que desde 2017 existe la posibilidad de que participe esa población, pero no lo han logrado hacer debido a que las credenciales para votar expedidas en el exterior no tienen una dirección asociada a la CDMX. [Reforma](#)

Luego de que en 2024 la Secretaría de Movilidad (Semovi) recibió una petición ciudadana para instalar parquímetros en Tlacoquemécatl Del Valle, vecinos llaman a que el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** organice una consulta para determinar la viabilidad del proyecto. María Delgado, integrante de la Comisión de Participación Comunitaria (Copaco), explicó que un grupo de colonos solicitaron las alcancías debido que en la colonia, ubicada en la Alcaldía Benito Juárez, hay presencia de franeleros, además de que es difícil conseguir un lugar para aparcar en las calles por el volumen de oficinas que hay en la zona. [Reforma](#)

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) ha recibido una ampliación presupuestaria de \$943 millones para la elección judicial extraordinaria de 2025, consolidándose como la entidad con el mayor presupuesto del país para este proceso, superando al Instituto Nacional Electoral en \$140 millones. Este aumento contrasta con los presupuestos asignados a otras entidades, como el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, que recibió \$406 millones, un 48% menos de lo previsto inicialmente. En Baja California y Michoacán, los presupuestos oscilan entre \$75 y \$460 millones. El Instituto Electoral de Baja California solicitó \$200 millones, cubriendo solo necesidades básicas, mientras que el Instituto Electoral de Tlaxcala aprobó \$75 millones, recortando fondos de otras dependencias estatales. [EdoMex 91.7 Radio Mexiquense](#), [Milenio Noticias 11 a 12](#), [Milenio Noticias 6 a 7](#), [Milenio Noticias 15 a 16](#)

La Diputada Xóchitl Bravo escribe: es vital que existan leyes que protejan a los animales, como la que este martes se prevé votar en el Pleno del Congreso de la Ciudad de México, en la que se establece que ahora las corridas serán sin violencia. Por fin, el pasado viernes se aprobó el dictamen correspondiente en la Comisión de Puntos Constitucionales, luego de que el 13 de enero el **Instituto Electoral capitalino** remitió al Congreso local las 27 mil 442 firmas que respaldaban una iniciativa ciudadana para prohibir las corridas de toros y novilladas, entre otros espectáculos con animales. [Basta](#)

Red Compartida publica: Donde siempre buscan cómo sí, en lugar de poner pretextos, es en el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. A pesar del fuerte recorte de presupuesto que sufrieron para este año, en el que deberán organizar las elecciones del Poder Judicial (además del Presupuesto Participativo, registro de nuevos partidos, consulta infantil, etc.) no andan llorando por los rincones, al contrario, las **Consejerías**, empezando por la **Presidenta Patricia Avendaño** va por toda la ciudad buscando promover la participación ciudadana, informar a la sociedad de los ejercicios democráticos y buscando alianzas con instituciones. Cuando se quiere, se puede, es lo que dice. [La Prensa](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Mensaje Político publica: el panista Mauricio Tabe, alcalde de Miguel Hidalgo, rebasó a Morena por la izquierda en el tema de la elección judicial, pues sin incurrir de manera evidente en campaña anticipada -salvo que eventualmente la autoridad electoral dijera lo contrario-, candidatos a jueces y magistrados se hacen visibles desde ya ante la opinión pública, en los foros abiertos que organizó, llamados "Jueces por la libertad". Su exposición será

menor a la que han tenido las ministras Lenia Batres, Yasmin Esquivel y Loreta Ortiz, quienes son candidatas a repetir en el cargo. [El Independiente](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

En 10 días empezarán las campañas de los aspirantes a ocupar un cargo en el Poder Judicial a escala nacional y concluirán el 28 de mayo, tres días antes de la jornada electoral. En estos dos meses los candidatos a ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y del Tribunal de Disciplina Judicial podrán promoverse, pero con ciertas limitantes, en comparación con lo que pueden hacer quienes buscan ser diputados, senadores y otros cargos. [La Jornada](#)

El Instituto Nacional Electoral logró la aceptación del 100.68% de personas necesarias para la integración de mesas directivas de casilla para las elecciones judiciales, a fin de capacitarse en la primera etapa de visitas, lo que equivale a 1 millón 565 mil 877 personas. [Excélsior](#)

Ahora está en manos del Instituto Nacional Electoral (INE) el procesamiento de los candidatos a la elección judicial y la respuesta a los cuestionamientos que se hacen en su contra, refirió la Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo. [La Razón de México](#)

Guadalupe Taddei, presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), en entrevista con Crónica, comenta que todas las instituciones están bajo la lupa de la ciudadanía, pero el INE lo está aún más. Asegura que se entregarán buenos resultados de la jornada del 1 de junio, con tendencias tras el cierre de casillas. [La Crónica de Hoy](#)

Carla Humphrey, Consejera Electoral del INE, escribe: Por primera vez en la historia de nuestro país, habrá elecciones este próximo primero de junio para que la ciudadanía pueda elegir mediante el voto popular a las ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), las magistraturas del Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ), a las y los magistrados de la Sala Superior y de las Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, así como las magistraturas de Circuito y juzgadoras y juzgadores de Distrito. [El Universal](#)

Gilberto Bátiz García, escribe: México se prepara para elegir por primera vez en su historia a quienes impartirán justicia en su nombre. No es sólo un cambio de método, es por completo un cambio de paradigma. La transformación del Poder Judicial está en marcha. [El Herald de México](#)

Bajo Reserva publica: A poco más de dos semanas del inicio de las campañas de la elección judicial, el Instituto Nacional Electoral (INE) tiene los tiempos encima, nos comentan. Primero, esta semana debe definir la lista de candidatos a magistraturas de circuito y juzgados de distrito, tras subsanar los errores y vacíos de las listas entregadas por el Senado. Una vez que se tengan las listas, procederá a hacer el sorteo para definir en qué distrito serán votados. [El Universal](#)

Frentes Políticos indica: El INE, a cargo de Guadalupe Taddei, superó las expectativas al lograr la aceptación del 100.68% de ciudadanos necesarios para integrar las mesas directivas de casilla, reflejando el sólido compromiso

cívico de la población. A pesar del escepticismo sobre la participación electoral, los datos muestran que la gente confía en la democracia y la organización de comicios transparentes. [Excélsior](#)

La Esquina señala: La labor del INE, como sucedió en las elecciones pasadas, está cuidada y será vigilada en todos los aspectos, así lo expresa a Crónica la presidenta del organismo. Es una parte importante de la democracia, como también lo es que los ciudadanos salgan a votar, de ahí el llamado a ejercer el derecho de todos los mexicanos, pues el 1 de junio pocos o muchos decidirán el rumbo judicial del país. [La Crónica de Hoy](#)

INE

La presidenta Claudia Sheinbaum puso como prioridad de su administración el combate las desapariciones en el país con la presentación de un plan. Indicó que se necesitan modificar las leyes para tener un solo registro de los desaparecidos y garantizar que tengan una carpeta de investigación en alguna fiscalía. Propone crear la Plataforma Nacional de Identificación Humana para que comunique actualice la totalidad de registros administrativos y forenses de cualquier autoridad en todo el país, incluido el Registro Electoral del Instituto Nacional Electoral. [El Universal](#), [El Financiero](#), [El Independiente](#), [La Jornada](#), [La Razón de México](#), [La Jornada](#), [Excélsior](#), [La Crónica de Hoy](#), [Reforma](#), [Ovaciones](#), [MEX Diario Imagen](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) rechazó la creación de nuevas comisiones de Movimiento Ciudadano, que buscaban acercarse al sector empresarial y el activismo. [El Heraldo de México](#)

Capital Político publica: Dicen en el INE que cuando estaban a punto de recibir las impugnaciones de Santiago Taboada sobre el proceso electoral que perdió ante Clarita Brugada, los abogados del panista se retiraron sin presentar documento alguno. Eso causó extrañeza, incluso en el propio PAN -no en la élite, por supuesto, pero sí en la base-, pues habían podido documentar diversas anomalías que influyeron en el triunfo de Morena en la capital del país. [Excélsior](#)

PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

Dania Ravel, consejera del INE, escribe: Actualmente tenemos a 13 mujeres ejerciendo como gobernadoras, pero llegar a ello no fue sencillo. Preservar la memoria histórica es fundamental para dar cuenta de los avances alcanzados y los desafíos que aún enfrentamos y, sobre todo, en el caso de las mujeres, es un acto de justicia porque nuestras contribuciones son constantemente invisibilizadas y a veces intencionalmente olvidadas. [El Heraldo de México](#)

CONGRESO LOCAL

La Comisión de Movilidad Sustentable y Seguridad Vial del Congreso de la Ciudad de México analizará un punto de acuerdo para exhortar a las secretarías de Seguridad Ciudadana y de Movilidad a informar sobre la ubicación, operación y términos de la adquisición de los nuevos radares de velocidad que son usados para las fotocívicas. [El Universal](#)

El pleno del Congreso de Ciudad de México discutirá hoy el dictamen que establece las corridas de toros sin sangre. Se trata de una iniciativa ciudadana que fue modificada a propuesta de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, y con la aprobación de la presidenta Claudia Sheinbaum. [Milenio Diario](#), [El Heraldo de México](#)

Un dictamen que hoy discutirá el Pleno del Congreso de la Ciudad de México sobre la tauromaquia sin sangre establece que si un toro resulta herido o muerto, durante o después de un espectáculo, la sanción será de entre 266 mil 280 a 399 mil 420 pesos. La sanción aplica por cada ejemplar afectado. [La Razón de México](#)

Se agotó el tiempo, hoy el Congreso capitalino define el futuro de las corridas de toros en Ciudad de México, la balanza se inclina a realizar modificaciones para "no prohibirlas, pero hacerlas sin violencia, sangre y muerte de los animales", esto no dejó conforme a los animalistas, dijo Sofía Morín; mientras que Jorge Arriaga, líder de Tauromaquia Mexicana aseguró que no será redituable para el negocio. [24 Horas](#)

Ante la crisis de inseguridad y aumento de personas desaparecidas, el diputado de Acción Nacional en el Congreso de la Ciudad de México, Raúl Torres, propuso crear un fondo para madres buscadoras de la capital que hayan perdido contacto con algún familiar luego de haber salido al extranjero. [24 Horas](#), [La Crónica de Hoy](#)

El Congreso capitalino exhortó a las secretarías de Salud y de las Mujeres, reforzar las acciones de prevención de violencia en el noviazgo, como lo propuso la diputada local del PT, Diana Barragán Sánchez. [ContraRéplica](#)

Previo a que se cumpla un año de que se detectó el agua contaminada que afectó a colonias de Benito Juárez y Álvaro Obregón, la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso de la Ciudad de México demandó al gobierno capitalino entregue toda la información relacionada con los hechos, al tiempo que lamentó que Morena sea un obstáculo para que todo se esclarezca. [La Prensa](#)

Para la detección, rescate y protección de niñas, niños y adolescentes en situación de explotación infantil en la vía pública, y que permitan garantizar su interés superior, el Congreso capitalino propuso al Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia y a las 16 alcaldías implementar coordinadamente operativos. [La Prensa](#)

El Caballito publica: Nos dicen que la sesión de hoy en el Congreso de la Ciudad de México, que preside Martha Ávila (Morena), está programada para iniciar las 8:00 horas y únicamente se leerán comunicados y se discutirá el dictamen para transformar las corridas de toros en espectáculos sin violencia. Nos detallan que los diputados están conscientes de la importancia de este tema, por lo que quieren prestarle toda la atención posible. Nos aseguran que incluso ya hay un plan B y se buscaría una sede alterna en caso de que las protestas de taurinos antitaurinos impidan la llegada de legisladores. [El Universal](#)

Historias De NegoCEOs indica: La propuesta de transformar el formato de las corridas de toros en la Ciudad de México cayó muy mal entre los empresarios de la industria, que son básicamente los multimillonarios del país, quienes buscan por todos los medios frenar la iniciativa que hoy se someterá a votación en el Congreso capitalino. [El Universal](#)

Redes de Poder señala: Vaya que se ha generado ruido en el Congreso de la CDMX tras una serie de señalamientos que se han hecho en contra del legislador de Morena, Fernando Zárate. Nos cuentan que esta embestida, al parecer viene orquestada desde la alcaldía Álvaro Obregón. Presumen que quién estaría detrás de esta "guerra sucia" en contra del legislador guinda es nada más y nada menos que el titular de esta demarcación, Javier López Casarín, junto con el expriista Adrián Ruvalcaba. Esto, coincide con lo expuesto recientemente por el legislador federal Sergio Mayer, quien en grupos de redes sociales también acusó al alcalde de estar detrás de estos señalamientos. Cuando el río suena... [Reporte Índigo](#)

Saber Político comenta: La Comisión de Puntos Constitucionales e Iniciativas Ciudadanas del Congreso de la CDMX aprobó por unanimidad el dictamen de una iniciativa ciudadana sobre la tauromaquia, respaldada por más de 27 mil firmas, que busca transformar la Plaza de Toros México en un espacio cultural sin sufrimiento animal, permitiendo corridas sin sangre. Este dictamen intenta un cambio de paradigma social, priorizando la vida de los toros. [ContraRéplica](#)

Pulso político publica: Con la iniciativa de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, para - en lugar de prohibir- permitir las corridas de toros sin violencia y sin sangre, se acabó con la expectativa de que la fiesta brava llegaba a su fin. El dictamen que facilitará la transformación de las corridas de toros en un "espectáculo sin sangre y sin dolor" fue aprobado el viernes pasado por la Comisión de Puntos Constitucionales e Iniciativas Ciudadanas del Congreso de la Ciudad de México, tanto en términos generales como específicos. Este documento se presentará al Pleno el próximo martes 18 de marzo para su discusión. [Impacto](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Grandes empresas empezaron a obtener amparos contra el aumento al Impuesto sobre Nóminas (ISN) en la Ciudad de México, que partir de enero es de 4 por ciento, el más alto del País. Aunque en su momento el aumento fue avalado por la Coparmex en CDMX, empresas como Liverpool, Soriana, Cervezas Cuauhtémoc Moctezuma y Deloitte, por ejemplo, empezaron a impugnar la medida. [Reforma](#)

La dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN) en la Ciudad de México (CDMX), pidió a las autoridades locales "darle énfasis a la crisis hídrica" a propósito de las 284 colonias en 10 alcaldías donde se realizarán cortes y habrá un posible tandeo de agua en las próximas semanas. [Reporte Índigo](#)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum confirmó la información de The New York Times sobre el hackeo de uno de sus teléfonos celulares y de un correo electrónico. Sin embargo, matizó los alcances al señalar que en ambos casos son instrumentos que ya no utilizaba desde hace mucho tiempo. [La Jornada, Excélsior](#)

El gobierno de EU envió al USS Gravelly, diseñado para interceptar misiles balísticos, el cual navegará en aguas internacionales para hacer frente a la migración, piratería y terrorismo marítimo. [Excélsior](#)

A fin de reducir 50 por ciento el rezago educativo en Puebla y convertirlo en estado referente a nivel nacional en materia de alfabetización, el director general del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), Armando Contreras Castillo, y el gobernador Alejandro Armenta firmaron un convenio. [El Heraldo de México](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Hoy se cumplen 87 años de la expropiación petrolera que ordenó Lázaro Cárdenas y Pemex llega en condiciones deplorables: con pérdidas por 620 mil millones de pesos tan sólo en 2024, siendo la petrolera más endeudada del mundo y una de las peores en cuanto a calificación crediticia. Y lo más grave: millones y millones de pesos se van cada día por los ductos de una empresa que se maneja ideológicamente y se expresa inmisericordemente. [Reforma](#)

Bajo Reserva indica: El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, presentó una reforma constitucional para eliminar el fuero a diputados federales, senadores, gobernadores y legisladores locales. Nos cuentan que el objetivo es evitar actos de arbitrariedad y privilegios excesivos. [El Universal](#)

Frentes Políticos señala: La presidenta Claudia Sheinbaum ha fijado una postura firme ante la crisis de desapariciones en México, asegurando que en su gobierno no habrá medias verdades ni manipulaciones. Reafirmó su compromiso con la justicia y la transparencia en el caso Teuchitlán, impulsando reformas clave para fortalecer la búsqueda e identificación de personas. [Excélsior](#)

Pepe Grillo refiere: El gobierno del Segundo Piso de la 4T le está dando otra mirada, una diferente, al espinoso tema de los desaparecidos. Parte del compromiso de que no ocultará nada, lo que supone un cambio diametral con respecto a lo que se hizo hasta hace muy poco. Para el gobierno de Sheinbaum será una prioridad el tema de los desaparecidos y se actuará con toda la fuerza del Estado. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió publica: Los integrantes de la Sección Instructora de la Cámara de Diputados se declararon listos para su reunión extraordinaria de este martes a la una de la tarde a fin de darle trámite a la solicitud de desafuero de la Fiscalía de Morelos contra el legislador morenista Cuauhtémoc Blanco e iniciar formalmente el proceso, mientras que en el caso de la Fiscalía de Campeche contra el senador priista Alejandro Moreno solo se prevé por ahora dar a conocer un informe. [Milenio Diario](#)

AGENDA

- Cuarta Sesión Extraordinaria del Consejo General. Transmisión por el canal institucional de Youtube
- Primera Sesión Extraordinaria del Consejo General del Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025. Transmisión por el canal institucional de Youtube
- Conferencia “La importancia de la Participación Ciudadana”. Universidad Insurgentes plantel San Ángel